

# とよたまえ

美祿市立豊田前小学校  
学校だより  
2019年 11月号

## 一人ひとりを大切にする ～相手の気持ちを考えた言動ができるように～

校長 安東 知彦



木々の葉が次第に色付いてきました。子どもたちの服装が冬服へと少しずつ変化し始めています。

10月11日（金）は人権教育参観日でした。多くの保護者やご家族の方々、地域の皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。子どもたちの様子はいかがだったでしょうか。その後、人権教育講演会を行いました。そこでは、介助犬をとおして、障害の

ある方の人権、また立場の異なる方との接し方について考えることができました。講師の国吉先生、どうもありがとうございました。

人権教育については、小学校段階から相手の立場や気持ちを考えた言動を行う力を身に付ける必要があります。本校では、道徳や学級活動をはじめ教育活動全体をとおして人権教育を行い、「いじめゼロ」をめざしています。「友達同士なかよくする」「友達を大切にすること」「互いのよさを認め合う」ことは、「一人ひとりを大切にする」ことであり、人権教育の基本だと考えています。

また、子どもたちのいろいろな生活場面で、トラブルの大きな一つが言葉遣いです。何気ない一言が相手を怒らせたり、不愉快な思いをさせたりしてけんかになることも多いように思います。これが発展すればいじめにつながります。大切なことは、このような言動を見逃さず、早めに認知し、よりよい方向に解決することです。

一方、私たち大人は、子どもたちの心を癒やしたり、子どもたちに勇気が出たりするような言葉遣いや言葉掛けをしているのでしょうか。まずは、私たち大人がいさつや言葉遣いについて考えていく必要があります。「気持ちのよいあいさつをかわそう」「正しい言語活動の充実」は本校の子どもたちを育てるモデルです。大人が子どもたちの手本を示していきましょう。



「人権の花」が見事に咲きました

## ユリのフラワーアレンジメントをいただきました

10月10日（木）に美祿社会復帰促進センターの社会貢献作業として、フラワーアレンジメントの贈呈式が本校体育館で行われました。山口県が開発し、同センターにおいて栽培した“やまぐちオリジナルユリ”を入所されている方が一つ一つ丁寧に仕立てた、素敵なフラワーアレンジメントでした。

やまぐちオリジナルユリ振興協議会長様、美祿社会復帰促進センター長様のお言葉の後、子どもたち一人ひとりが受け取り、大事そうに抱えて帰宅する姿が印象的でした。

また、センター周辺の環境整備等、本校の子どもたちが地域に貢献できる取組についても、センター長の中島様とお話させていただきました。



## 豊田前地域協育ネット協議会

10月8日(火)に第2回地域協育ネット協議会を開催しました。はじめに、コミュニティ・スクールとしての本校の取組と課題について、改めてお話をさせていただきました。その後、グループに分かれて教職員と地域の皆様で「地域の方にどのような支援がいただけるか、地域貢献としてどのようなことができるか」について熟議しました。学校支援の充実や地域貢献の取組についてたくさんのご意見をいただき、豊田前地域の学校・地域連携カリキュラムの中身がさらに充実したものとなりました。

また、これまで豊田前地域協育ネット協議会としてお力添えいただきましたが、今後は、「支える会(後援会)【仮称】」として、本校の教育活動を支えていただきます。



## お米がたくさんとれました ～地域の方に支えられて～

4月の籾まきに始まり、田植え、稲刈り、脱穀を行い、10月初旬に無事に収穫を終えることができました。豊友会の皆様、JA女性部の皆様をはじめ、多くの地域の方や保護者に支えていただきながら収穫できました。

この米づくりを通じて、宇部総合支援学校美祢分教室の友達とも交流を深めることができました。今回収穫したお米は給食でいただきます。また、子どもたちが持ち帰りお家の人と一緒にいただきます。多くの皆様のおかげで、収穫の喜びと感謝の気持ちを育むことができました。本当にありがとうございました。

収穫できた量にもよりますが、11月9日(土)に行われるバザーで販売予定です。

## ご紹介します ～いつもありがとうございます～

本校では、1年生から6年生までが揃って下校しています。その際、4区と14区方面については、以前から山田浩二様に学校から付き添い下校をしていただいています。この度、1区と2区方面の下校について新しく、林佳彦様にお手伝いいただけることとなりました。お二人の方には、学校前から子どもたちに寄り添っていただき、子どもたちも安心・安全に下校することができます。毎日、ありがとうございます。

## なかよしフェスティバル・ふれあいバザー ～地域の方も一緒に～

【日時】11月9日(土)

9:05～10:20 【第1部 発表】各学年の出し物(体育館)  
11:00～11:40 【第2部 ふれあい広場】(1Fワークスペース)  
11:50～13:40 ふれあいバザー(体育館)

10月11日(金)の児童総会で今年のスローガン「えがおでとてをとりあい、きずなをふかめよう」が決定しました。

地域の皆様もぜひ、ご来校くださいますようお願いいたします。

## 〈11月の主な行事予定〉

1日(金) 全校朝会	11日(月) 振替休日
菊花展・もろもろ創作展(～3日)	12日(火) スクールカウンセラー来校
2日(土) 市生涯学習フェスタ	13日(水) 授業研究3・4年
3日(日) 文化の日	18日(月) 避難訓練(火災)
菊花展・もろもろ創作展(キッズカフェ)	第2回地域清掃奉仕活動
4日(月) 振替休日	23日(土) 市PTA球技大会前日準備
7日(木) 委員会活動	24日(日) 市PTA球技大会
8日(金) なかよしフェスティバル準備	26日(火) 第2回いじめ対策委員会
9日(土) なかよしフェスティバル	水曜時程(下校14:30)
10日(日) 町民運動会(豊田前小グラウンド)	27日(水) 火曜時程(下校16:00)

※学校経営や学校だよりへの保護者・地域の皆様からのご意見やご感想をお待ちしています。(0837)57-0014 ※校長(安東)

